

JOSE MANUEL GONZALEZ Y FERNANDEZ-VALLES

* 1907 - † 1977

El 20 de julio de 1977 moría en Oviedo José Manuel González, cuando en Asturias se estaban realizando trabajos de campo y excavaciones en varios yacimientos arqueológicos, alguno de los cuales había sido descubierto por este investigador.

Nace en 1907 en Las Regueras. Tras la titulación de Magisterio, su vida quedará íntimamente ligada a la Universidad de Oviedo, donde realiza la licenciatura de Filología Románica, doctorándose más tarde en esta misma Universidad, con la obra titulada: *Toponimia de una parroquia asturiana*. En una segunda etapa desarrolla su labor docente, habiendo estado a su cargo distintas disciplinas.

Era miembro correspondiente en Asturias de la Real Academia de la Historia; miembro de número del Instituto de Estudios Asturianos y correspondiente de la Asociación de Etnología y Folklore.

Fue capaz José Manuel González de ir uniendo con trabazón sólida y fuerte distintos campos de estudio, lo que da un marcado carácter polifacético a su obra, que si bien ha quedado inacabada, continuará siendo durante varios años fuente imprescindible y obligada para todos aquellos que pretendan calar en alguno de los aspectos del saber asturiano por él tratados (*Toponimia, Tradiciones populares, Prehistoria, Epoca Romana, Edad Media y Moderna...*).

El fruto de sus investigaciones fue viendo la luz en forma de artículos que va publicando en distintas revistas especializadas (*Boletín del Instituto de Estudios Asturianos; Boletín de la Comisión Provincial de Monumentos; Revista de Dialectología y Tradiciones populares; Archivo Español de Arqueología; Archivum; Valdediós; Cuadernos de Estudios Gallegos; Zephyrus...*).

Es necesario destacar la paciente labor de catalogación de los yacimientos arqueológicos llevada a cabo por José Manuel González, incansable prospector del territorio regional asturiano, durante más de treinta años, que culmina con la publicación de *«El paleolítico Inferior y Medio en Asturias. Nuevos hallazgos»* (1968), *«Recuento de los túmulos sepulcrales megalíticos de Asturias»* (1973), *«Catalogación de los Castros asturianos»* (1966), *«Castros asturianos del sector lucense y otros no catalogados»* (1973).

Además destacan en la producción de José Manuel González, como obras de conjunto: *«El litoral Asturiano en la época romana»* (1954), *«Toponimia de una parroquia asturiana»* (1959), *«Antiguos pobladores de Asturias»* (1976), *«Miscelánea Histórica Asturiana»* (1976).

Deja José Manuel González, tras una apretada vida dedicada a la investigación y al estudio, su obra plasmada en más de 80 títulos; pero sobre todo para los que fuimos sus discípulos y amigos, el recuerdo entrañable y una línea abierta a seguir en la investigación.

J. ADOLFO RODRÍGUEZ ASENSIO